
Niederschrift 

 

Über die Sitzung des Schul-,Sport-, und Kulturausschusses der Gemeinde Pellworm am 

06.06.2019. 

 

Beginn   20.03 Uhr                                      Ende    22.25 Uhr 

 

Anwesenheit: 

Schul-, Sport-, und Kulturausschuss 

Vorsitzender :  Rolf Holsteiner 

Jörg Ketelsen 

Katrin Knudsen 

Birger Zetl in Vertretung für Thore Zetl 

Jan Onnasch 

Sönke Meesenburg 

Sönke Petersen 

Gemeinde- 

vertretung:  Astrid Korth 

Weitere  

Teilnehmer:  Walter Herrig/Rektor 

   Elvira Herrig/ Leiterin Kita 

   Walter Fohrbeck/AG Inselmuseum bis 21.01 Uhr 

   Sonja Reetz, Baubegleitender Ausschuss 

Öffentlichkeit:  3 Personen 

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 

der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie Beschlussfassung über 

Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

Der Ausschussvorsitzende Herr Rolf Holsteiner begrüßt die Anwesenden. Die 

Beschlussfähigkeit und die form- und fristgerechte Einladung werden festgestellt.  

Es wird einstimmig beschlossen, unter TOP 15 nicht öffentlich zu beraten. 

 

TOP2:   Anfragen aus der Öffentlichkeit 

-keine- 



TOP 3:  Feststellung der Niederschrift über die Ausschusssitzung vom 04.02.19 und 

  die Arbeitssitzung vom 17.04.19 

Walter Herrig möchte den genauen Betrag der Raumluftuntersuchung im Protokoll der 

Ausschusssitzung vom 04.02.19 unter TOP 7 erwähnt wissen und reicht diesen nach. Es 

ergaben sich Kosten in Höhe von 7394,66 €.  

Ohne weitere Einwände werden die Niederschriften einstimmig festgestellt. 

TOP 4:   Bericht des Vorsitzenden 

Der Ausschussvorsitzende berichtet über folgende Termine: 

07.03.2019 Grundsteinlegung Neubau Mensa 

27.03.2019 Schulkonferenz 

09.05.2019 Richtfest (Spenden aus dem aufgestellten Sparschwein Kita und Schule  

  bekommen je 152,-€) 

21.05.2019 Ortstermin mit Mathias Schikotanz und Jörg Ketelsen zur Besprechung der 

  Baumaßnahmen 

04.06.2019 Vorbesprechung des Haushalts mit Walter Herrig und Jörg Ketelsen 

06.06,2019 Vorbesprechung des Haushaltes mit Walter Fohrbeck 

  Diverse Baubesprechungen 

 

TOP 5:  Bericht aus der AG Inselmuseum 

Die vorbereitende Sitzung zur Sommerausstellung 2019 verläuft unter der Leitung von 

Walter Fohrbeck. 

Das Archivsystem, welches momentan von Paul Pastoors und Peter Herrschlein genutzt wird 

soll elektronisch aufgerüstet werden. 

Die Ausstellung des Schifffahrtsmuseums wird dieses Jahr nicht erneuert sondern bleibt 

bestehen. Es gab keine Eröffnungsfeier. 

Der Verein Insel Lieder Leute hat einen Antrag über den Ortskulturring gestellt, um als 

Projekt gefördert werden zu können. 1500,-€ können über das Museumsetat intern 

ausgeglichen werden. Für 2020 benötigen Insel, Lieder, Leute ca. 3000,-€ die in den 

Museumshaushalt eingestellt werden sollen und dann als Einzelprojekte zur Förderung 

angegeben werden. Walter Fohrbeck betont die Wichtigkeit des Vereins für Gäste und 

Pellwormer. 

Eine Studentin, die in ihren Semesterferien einen Monat auf die Insel kommt, soll mit der 

Verschlagwortung der Scans aus der Archivgruppe betraut werden. 

Rolf Holsteiner bedankt sich für die Arbeit der Archivgruppe. 

Walter Fohrbeck berichtet, dass der FSJler Peter Herrschlein sehr gute und effiziente Arbeit 

geleistet hat. Leider wurde noch kein neuer FSJler gefunden. Bewerbungsschluss war der 

30.04.2019. 

 

 



TOP 6: . Sachstand Neubau der Kindertagesstätte und Erweiterung der Grundschule 

  mit gemeinsamer Mensa  

Der Bau geht planmäßig und sehr gut strukturiert voran. Es findet ein vorbildlicher Austausch 

statt. Kommunikation und Abstimmung laufen fließend. Einen besonderen Dank spricht Rolf 

Holsteiner an Jörg und Sabine Ketelsen für das leckere Kaffee-Catering aus.  

 

TOP 7:  Beratung und Empfehlung über die Planungsänderung bezüglich der  

  Mensaküche 

Am 17.April 2019 fand eine Arbeitssitzung zur Planung der „Produktionsküche“ statt(siehe 

Protokoll Arbeitssitzung). 

Die Haftungsfreistellung, betrifft nur die Lüftung der Küche (soll 2700m²/Stunde, ist 

2200m²/Stunde), wurde unterschrieben. Die Fachplaner hatten keine Bedenken. 

Der Schulausschuss beschließt einstimmig, die Mehrkosten der Umgestaltung der Schulküche 

mitzutragen. 

TOP.8:  Beratung und Empfehlung des Haushalts für das Jahr 2020 

Besprochen werden die investiven Maßnahmen: 

Kultur: 

Der Grundhaushalt soll dasselbe wie im Vorjahr betragen. 

1000,-€ soll die Archivgruppe für die EDV bekommen 

3000,-€ sollen für die Projekte bezüglich Kulturveranstaltungen von Insel, Lieder, Leute 

eingestellt werden.  

Der Haushaltsansatz für ein FSJ soll bestehen bleiben. 

20.000,-€ werden für die Neugestaltung der Museumslandschaft eingestellt. Begonnen 

werden soll 2020 mit der Projektplanung hierfür, dann sollen erste Umsetzungsschritte 

folgen. Walter Fohrbeck geht um21.01 Uhr. 

Schule 

Bewilligung der Fördergelder für das Beleuchtungskonzept ist da. Ab Juli soll ausgeschrieben 

werden. Bis 30.06.2020 muss die Sanierungsmaßnahme abgeschlossen sein. Veranschlagt 

werden hierfür 35.000,-€. 

Für die Heizungssanierung des Westflügels sind 20.000,-€ im Haushalt 2019 eingeplant. 

Diese Maßnahme wird auf 2020 verschoben. 

Weitere Investive Maßnahmen der Schule: 

 Digital Pakt Eigenanteil                5000,-€ 

 Reinigungsgeräte Neubau                5000,-€ 

 Schulhofneugestaltung             40.000,-€ 

 Ausstattung Kunstraum             15.000,-€ 

 Planungskosten Erneuerung elektronische Anlagen         30.000,-€ 

 Kl. Wohnung im Westflügel Sanierung           25.000,-€ 

 Stellenplan 25Std/Woche für Mensa/Küche 



 Stellenplan 20 Std/Woche für Gebäudereinigung 

 Offene Ganztagsschule pauschal      ……10.000,-€ 

 Relaunch im Rahmen der offenen Ganztagsschule            3.000,-€ 

 Betriebsärztliche Bescheinigung für Höhenverstellbaren Schreibtisch ……..2.000,-€ 

Alle anderen Ansätze bleiben auch hier wie im Haushalt für 2019. 

Einstimmiger Beschluss: Nachrufe werden weiterhin bei Bedarf geschaltet. 

 

Sanierung Landjugendraum 

Wenn die Kita in den Neubau gezogen ist, soll der Landjugendraum saniert werden. 

Umfang: Küche, Kühlschrank, Gewerbegeschirrspüler, neue Fenster und Türen, Bodenablauf, 

Wandverkleidung, Satellitenschüssel, Beamer und Terrasse. Ansatz: 15.000,-€ 

Für diese Maßnahme spricht sich der Schulausschuss einstimmig aus. 

Der Schulausschuss empfiehlt alle Haushaltsansätze einstimmig. 

 

TOP 9:  Beratung und Kenntnisnahme des Schulentwicklungsplanes der HNP- Schule 

  Pellworm 

Berichtigung der Anlage: 2019/20 waren 48 Schüler in der Sekundarstufe und 34 Schüler in 

der Grundschule. Der Abwärtstrend der Schüler ist gestoppt. 

 

TOP 10: Bericht des Schulleiters 

Der Schulleiter berichtet über folgende Termine und Sachstände: 

17.-22.06.2019 Zirkusprojekt 

20.06.2019 Verabschiedung Abschlussschüler 

Dieses Jahr gab es wenige Krankheitsfälle. Der Vertretungsplan war überschaubar. 

Störungen des Unterrichts durch den Bau hielten sich in Grenzen. Die nächsten Monate 

werden vermutlich anstrengender, da der Musikraum im letzten Bauabschnitt für die 

Nutzung durch die Eingangsphase wegfällt. Frau Lisa Jensen hat einen Versetzungsantrag 

gestellt und wird die Schule zum Ende des Schuljahres verlassen. Ihre Stelle und eine 

zusätzlich ausgeschriebene halbe Stelle (möglich durch neuen Stellenschlüssel) konnten 

schon durch zwei neue Lehrkräfte ersetzt werden.  

Stundenanweisung: 245 Std 

Es werden 11 Erstklässler eingeschult. 

Walter Herrig berichtet des Weiteren über die helpING-Academy für MINT- Interessierte 

Schülerinnen. Julie Kurzke ist hier Projektleiterin. 

Der Antrag für den Digital Pakt ist gestellt. Es soll entweder 140.000,-€ (Verteilung pro 

Schule) oder ca. 40.000,-€ (bei pro Kopf- Verteilung auf Schüler) auf fünf Jahre verteilt 

geben. Aus diesem Paket kann digitale Hardwareausstattung angeschafft werden. Walter 

Herrig möchte das Schul-WLAN ausbauen und interaktive Tafeln für den Neubau anschaffen 

 



TOP 11: Sachstand offene Ganztagsschule 

ES gab mehrere Treffen der Arbeitsgruppe(Eltern, Schüler, Politiker, Lehrer). Herr Krystek 

vom Verein „Ganztägig lernen“ hat beraten. Das Konzept soll bei Zustimmung ans 

Ministerium weitergereicht werden. 

Der Schulausschuss befürwortet das Konzept einstimmig. 

 

TOP 12: Sachstand Beleuchtungskonzept Turnhalle 

35.000,-€ stehen im Haushalt. Dem Zuwendungsbescheid von 40% / 12.986,-€ wurde 

stattgegeben. Das Konzept wird erst 2020 umgesetzt. Frau Andrea Hansen von der SH Netz 

AG erstellt die Ausschreibungsunterlagen. Ausgeschrieben (drei Firmen) wird ab Juli 2019. 

Herr Schikotanz verschickt die Ausschreibungen. 

 

TOP 13: Verschiedenes 

Der Musikraum ist geräumt. Er wird im Rahmen des Neubaus mitsaniert (Heizung, Estrich, 

Elektrik, Abfluss für Wohnung oben, Wärmeleitung und Verkleidung dieser). Dieses bietet 

sich an, da Aufgrund des Neubaus eine Schmutzschutzwand aufgestellt wurde. Die 

Abbrucharbeiten werden die Gemeindearbeiter ausführen. Das Geld für die Maßnahme soll 

aus der Haushaltsstelle „Unterhaltung“ bereitgestellt werden.  

Dies findet einstimmige Zustimmung des Schulausschusses. 

 

Es soll ein Termin gefunden werde, um sich eine Kita mit Mensa anzuschauen. 

 

Am 11.05.2019 wurde ein Kino Klub mit inzwischen mehr als 50 Mitgliedern gegründet. In 

weiteren Sitzungen wurde ein Vorstand gewählt, der sich aus folgenden Personen 

zusammensetzt: Thomas Tallowitz (1. Vorsitzender), Felix Leitermann, Maike Röhm, Helmut 

Schanz, Uwe Meitner und Jan Onnasch.  

Es soll ein gemeinnütziger Verein gegründet werden. Es sollen Kinostühle angeschafft 

werden. Der Verein wird sich dem Kulturausschuss vorstellen. 

 

Es könnte auch ein weiterer FSJ-ler für den Kindergarten oder die offene Ganztagsschule 

und/oder die Kita gebraucht werden. 

Es wird die Frage gestellt, was mit dem Kindergartencontainer passieren soll.  

Dieser soll voraussichtlich für die Kinnerstuv oder als Not Raum beim Gesundheitshofbau 

fungieren.  

 

TOP 14:  Anfragen aus der Öffentlichkeit 

-keine- 

 



TOP 15: Personal- und Grundstücksangelegenheiten (einschl. Vergaben) 

-keine- 

 

Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Ausschussvorsitzende Rolf Holsteiner um 

22.25 Uhr die Sitzung. 

 

_____________________                                                           ____________________ 

Vorsitzender                                                                                   Protokollführer 


